

L'histoire de l'éducation en Canada renferme l'un des côtés les plus intéressants de l'histoire du pays. Elle nous permet d'assister au développement continu du progrès intellectuel et moral de la société, au succès toujours croissant de la religion et de la science. Cette histoire est empreinte d'un cachet de courage, de lutte et de dévouement, qui pourrait nous expliquer beaucoup d'événements autrement inexplicables, si on voulait prendre la peine de s'en rendre un compte exact.

C'est dans sa jeunesse que l'homme puise les enseignements, et qu'il subit les impressions qui devront le diriger durant toute sa vie. Si toute la population canadienne-française est constamment restée patriotique et religieuse, c'est parce que l'éducation de la jeunesse a été confiée à des hommes remarquables par leur amour de la Religion et de la Patrie. C'est à eux que nous devons le progrès intellectuel et social du passé, la gloire du présent, et l'espoir de l'avenir.

La reconnaissance due à ces hommes dévoués devra être éternelle.

Les noms de plusieurs de ces bienfaiteurs aussi grands par le cœur que par l'intelligence, sont écrits en lettres ineffaçables dans la mémoire du peuple. Nous avons cru qu'il serait in-